
中国开放不断升级 世界利好水涨船高
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曾几何时 ， 汉堡包 、 可乐 、
吉普 、 卡拉ＯＫ、 ＭＰ３等 “舶来
品” 走进改革开放后的中国， 成
为新鲜时髦的 “舶来语”。 如今，
这些舶来品早已融入了中国人的
日常生活， 而新近挂在嘴边的变
成了３Ｄ打印、 ＶＲ眼镜……

词汇的变化， 不仅反映了中
国进口日趋多元和升级， 也是中
国扩大开放交流的一个缩影， 更
成为中国拥抱世界、 融入世界的
一种印记。

再过几天， 全球首个以进口
为主题的博览会中国国际进口博
览会将在上海拉开大幕，来自１３０
多个国家的３０００多家企业签约参
展。 在中国改革开放迎来４０周年
之际， 这一博览会向世界昭示中
国改革不停顿、 开放不止步的坚
定决心， 昭示了中国推进贸易自
由化、 经济全球化的不懈努力。

走向中国的一道新门
过往， 不少国家会举办出口

博览会以推动本国经济增长。 中
国这次举办完全以进口为主题的
国 家 级 博 览 会 ， 还 是 全 球 第
一次。 对于外国商家来说， 进博
会为他们打开了通往中国的一道
新门。

法国数家香槟品牌正急切期
待着在中国打开更大的销路 。
“在过去很长一段时间， 香槟销
往中国主要是由于在那里的外国
人有消费需求。 但现在当地年轻
化、 高学历、 高收入人群成为中
国香槟消费的主要群体。” 法国

埃佩尔奈小镇一家香槟酒庄的第
六代继承人、 负责人弗洛朗·罗
克－布瓦泽尔这样说。

早在上世纪７０年代初， 香槟
出口到中国的数字还几乎是零。
今天， 中国已成为全世界最具吸
引力的葡萄酒市场之一， 预计将
在２０２０年成为世界第二大葡萄酒
消费国， 中国葡萄酒市场价值将
在２０２１年达到２３０亿美元。

不只是葡萄酒， 还有阿根廷
牛肉 、 保加利亚酸奶 、 埃及柑
橘、 格鲁吉亚红酒、 墨西哥酱料
……越来越多海外优质农产品登
上中国百姓餐桌。

“中国市场正在经历消费升
级的黄金时代。” 欧莱雅中国首
席执行官斯铂涵说。 他强调， 城
镇化和消费升级的不断加速、 数
字化革命的深入， 这些都使中国
市场产生无限机遇。

“进博会是双赢的盛会 ， 它
带来了更多商机， 提供了友好的
营商环境 ， 同时进一步促进内
需， 激发国内消费市场的潜力。”
斯铂涵说。

改革开放４０年来， 中国对外
贸易实现历史性跨越。 ２００９年以
来中国成为世界货物贸易出口第
一大国和进口第二大国。 自２０１３
年起， 中国货物贸易额保持世界
第一 。 世界经济论坛总裁博尔
格·布伦德说， 这次博览会体现
了中国作为世界最大市场之一以
及世界第二大经济体的地位， 表
明了中国致力于推动国际贸易，
这对于全球经济增长至关重要。

国际分析人士认为， 进博会
反映了中国推动国际贸易健康发
展的重要努力， 也表明中国贸易
取向正从过去大力鼓励出口， 向
扩大进口 、 进口与出口并重转
变， 中国正从贸易大国向贸易强
国转变。

扩大对外开放的一大创举
实践证明， 过去４０年中国经

济发展是在开放条件下取得的，
未来中国经济实现高质量发展也
必须在更加开放条件下进行。 这
是中国基于发展需要作出的战略
抉择， 同时也是在以实际行动推
动经济全球化，造福世界各国人民。

放眼世界， 贸易保护主义 、
逆全球化思潮近年来沉渣泛起。
中国举办进博会， 正是中方坚定
支持贸易自由化、 主动向世界开
放市场的重大举措， 将为各方进
入中国市场搭建新的平台。

高通中国区董事长孟樸评价
说， 在当前国际形势复杂变化，
世界多极化、 经济全球化深入发
展的背景下， 进博会是中国扩大
对外开放的一大 “创举”。

２５分钟完成全部检验检疫手
续 ， 绿色通道５分钟完成报关 ，
这是本届进博会最大展品 “金牛
座” 龙门铣进入中国参会的愉快
经历。 这个长２０米、 宽１０米、 高
８米， 占地面积达２００平方米， 总
重近２００吨的 “大块头”， 是德国
瓦德里希科堡机床有限公司最新
研发的机床设备。 这次参展是它
首次走出欧洲， 也是在亚洲的首

秀。 龙门铣的通关堪称神速， 这
也是中国扩大对外开放， 不断推
动贸易便利化的一例明证。

事实上， 党的十九大以来 ，
大幅度放宽市场准入、 打造更好
营商环境、 加强知识产权保护 、
主动扩大进口等一系列举措， 彰
显出中国推动形成全面开放新格
局的自信和魄力。

单是今年以来， 中国就已实
施了四次自主降税， 使关税总水
平从上年的９．８％降至７．５％， 在全
球处于中等偏低水平。 “宜早不
宜迟， 宜快不宜慢”， 一系列进
一步开放市场的重大举措纷纷落
地， 展现出中国坚定不移扩大开
放的信心和决心。

作为本届进博会的主宾国之
一， 英国将由约克公爵安德鲁王
子和国际贸易大臣利亚姆·福克
斯率团出席。 英国国际贸易部负
责中国地区的高级官员理查德·
伯恩说， “我们认识到， 这 （进
博会） 表明中国致力于自由贸易
和开放市场”。

斯铂涵也说， 无论是促进贸
易便利化 ， 还是关税降低的政
策， 都表明中国改革开放的步子
越迈越大， 营商环境不断优化，
他对中国市场愈加充满信心。

共促全球发展的应有担当
本届进博会， 不仅包含二十

国集团全部成员， 覆盖超过５０个
“一带一路 ” 沿线国家和地区 ，
全球４４个不发达国家中， 也将有
超过３０个前来参展。

在菲律宾贸易与工业部长拉
蒙·洛佩兹看来， 进博会向全世
界发出了清晰的信号， 即中国将
继续致力于扩大对外开放， 并坚
定支持经济全球化。

洛佩兹说， “国际贸易本就
是一项双赢的活动， 举办进博会
让我们看到， 中国愿意扩大从包
括菲律宾在内的各国进口优质产
品， 从而帮助各国发展经济， 同
时促进中国与各国的贸易朝着平
衡健康的方向发展”。

联合国贸发会议秘书长穆希
萨·基图伊说， 长期以来， 中国
通过贸易帮助人民脱贫， 这期间
主要是出口贸易； 现在中国创建
这样一个平台， 鼓励进口贸易，
这表明中国愿意共享贸易福利。

联合国和世界贸易组织的合
设机构国际贸易中心执行主任冈
萨雷斯指出， 在博览会的进口来
源国中 ， 考虑到了 “金字塔底
部” 国家， 包括从最不发达国家
进口、 从撒哈拉以南非洲进口，
从更小规模的商户进口， 使其通
过与中国的国际贸易获得发展。

举办进博会， 就是创造条件
支持其他国家搭乘中国发展快
车， 共享发展机遇， 实现中国与
世界各国互利共赢， 为发展开放
型经济、 构建人类命运共同体提
供新型的国际公共产品。

眼下， 上海 “外滩之窗” 大
屏幕正滴答倒计时， 进博会吉祥
物大熊猫 “进宝” 手持四叶草笑
迎五洲展商， 将利好送向世界。

据新华社

连根拔起的大树、 墙倒窗斜
的房屋、 整排倒下的电线杆……
超级台风“玉兔”侵袭后的塞班岛
可谓满目疮痍。

塞班市政府社区事务协调员
路易斯·卡比里奥带着几名工作
人员正在机场附近清理道路。他
们用电锯将倒在路中央的高大树
木锯成段， 然后用铲车把木段推
到路边，等待卡车来运走。不远处，一
组电力公司的工作人员正在工程车
支援下处理一串倒下的电线杆。当
地电力公司报告说，塞班岛有６００
至８００根电线杆在台风中受损。

卡比里奥告诉记者：“政府工
作人员已全员出动协助救灾。我
的任务就是疏通道路， 确保车辆
安全通行。”

据当地有关机构统计， 美属
北马里亚纳联邦各岛有上千所房
屋在台风中损毁， 首府所在地塞
班岛有近８００所房屋被毁，约１０００
名居民流离失所。

１０月３１日， 塞班岛上各处加
油站、 补水点已看不见前几天那
种排长龙的景象。

开着一辆小货车拉着十多个
水桶来补水点补给的居民卡马尔
说， 这次灾后政府救援行动非常
迅速，“大概是有了３年前台风的
救援经验”。多名当地居民和官员
都表示，此次“玉兔”虽然持续时
间更长、 威力更大， 但由于有了
２０１５年超强台风“苏迪罗”过境的
经验和教训， 此次台风的应对和
恢复都更加及时和迅速。

“我从新闻中知道中国这次
迅速派来飞机接走了游客， 为中
国游客感到高兴。 但我们希望在
灾区恢复后， 他们能早点回来。”

卡马尔说。
台风过了，游客也走了。这是

令塞班岛官员和民众都非常忧虑
的事情。旅游业是塞班的经济支柱。

不论是著名潜水胜地蓝洞之
中，还是“二战”遗迹自杀崖前，如
今都空空荡荡。 岛上的旅行社和租
车公司业务几乎完全停顿， 有的
租车公司没有一辆车被租出去。

开车带着记者一路查看灾情
的旅游车司机罗伯特·萨布兰为
此忧心忡忡。“旅游业对于塞班岛
居民而言至关重要。”萨布兰告诉
记者。

萨布兰为当地最大的旅行社
塞班国际旅游有限公司工作，该
公司是当地近半中国游客的地接
社。 中国和韩国是塞班最主要的
游客来源地。

萨布兰说：“我每周都会驾车
带着中国游客来这些著名景点好
几次。游客走了，就意味着我们失
去了主要收入来源。我需要养４个
孩子。”

雪上加霜的是， 萨布兰居住

的房子在台风中遭到严重损毁，
他不得不去母亲家暂居。

塞班国际旅游有限公司总裁
刘树衡说，公司与四川航空、美国
联邦航空局等机构保持密切沟
通，在设施得到完全恢复、安全得
到完全保障的情况下， 他们将在
机场全面开通后恢复中国游客的
包机运营。

美国联邦航空局关岛及北马
里亚纳区域负责人蒂姆·科内利
森告诉记者， 救援人员和设备正
在源源不断进入塞班岛， 他们将
尽快完成机场塔台和飞行控制系统
等的恢复，尽早使目前只能有限通航的
塞班国际机场全面恢复通航。

北马里亚纳联邦总督拉尔
夫·托里斯１０月３１日对新华社记
者说， 将尽快完成道路疏通和修
复，全面恢复水电供应，使居民生
活回归正常。托里斯说，塞班国际
机场预计将在１１月１５日全面恢复
通航， 欢迎中国和世界各地的游
客在灾区恢复后早日重回塞班。

据新华社

塞班加紧灾后重建热盼中国游客归来
新华社电 土耳其伊斯坦布

尔首席检察官办公室１０月３１日宣
布， 沙特阿拉伯记者卡舒吉在沙
特驻伊斯坦布尔市领事馆内遇害
后， 遗体随即遭肢解。

这是土检方首次正式对外公
布卡舒吉遇害细节。 伊斯坦布尔
首席检察官办公室发表书面声明
称， 根据沙特方面事先确定的计
划， 卡舒吉１０月２日进入沙特领
事馆后当即被闷死， 其遗体随后
被肢解和毁损。 声明还称， 土方
检察人员与沙特总检察长萨乌德
在伊斯坦布尔举行的会晤并没有
具体成果。

声明说， 土方在会晤中提出
了卡舒吉遗体的去向、 沙特方面
有关此案预谋阶段的调查情况以
及与沙特方面合作的一名土耳其
人的身份等问题， 并重申了引渡
此案嫌犯的要求。

卡舒吉遇害前为 《华盛顿邮
报》 等多家媒体供稿。 他于１０月
２日进入沙特驻伊斯坦布尔市领
事馆办理结婚相关手续后再也没
有出来。 萨乌德１０月２５日承认，
卡舒吉死于 “谋杀”。 土耳其政
府表示 ， 因为凶案发生在土耳
其， 土方寻求引渡并在土耳其审
理卡舒吉案的１８名嫌疑人。

新华社电 印度尼西亚交通
部１１月１日说， 搜救人员当天上
午成功打捞起日前失事的印尼狮
子航空公司客机首个黑匣子。

印尼交通部发言人巴伊特·
伊万接受新华社电话采访时说，
潜水员在深约３０米的海 底 打 捞
起 一 个 黑 匣 子 ， 这 个 黑 匣 子
正 被 运 往 雅 加 达 进 行 检 查 。
目 前 还 不清楚这个黑匣子是飞
行数据记录器还是驾驶舱话音记
录器。

据当地媒体报道， 黑匣子于
当地时间上午１０时许被打捞起，
外观状态良好， 事故应该没有造
成黑匣子数据损失。

印尼国家搜救局负责人斯尧

吉１０月３１日说， 印尼国家交通安
全委员会在搜救船上捕捉到失事
客机黑匣子发出的脉冲信号。 黑
匣子位于飞机失联前的最后位置
附近。

印尼国家交通安全委员会主
席贾约诺此前表示， 失事飞机刚
投入运营不久， 只有约８００小时
飞行时间 ， 事发时天气状况良
好。 在找到失事飞机黑匣子前尚
无法判定失事原因。

失事客机当地时间１０月２９日
６时２０分从雅加达起飞， 前往邦
加勿里洞省首府槟港， 但在起飞
１３分钟后与地面失去联系。 飞机
随后被确认坠海。 机上共有１８１
名乘客和８名机组人员。

土耳其检方称
沙特记者遇害后遗体遭肢解

印尼打捞起
失事客机首个黑匣子


